
第 6回地域包括支援センター展勝地圏域内研修会アンケート結果 

●参加者 40名中（包括展勝地職員 5名除く）  36名回答 

①今日の研修についてはどうでしたか？当てはまるものに〇をつけてください。 

１． 良かった 33名 ２．まあよかった 3名 ３．あまりよくなかった 0名 ４．よくなった０名 

※上記を選択した理由（今日の感想も含めて） 

・様々な立場から広くいろいろな課題に触れることができたことが良かった。同じように悩んで

いることや、こういう視点で見ると良いんだという気づきがあった。お顔が少しつながったと思

います。今後に活かしたい。 

・低所得者への支援制度や参加者の皆さんが感じている課題や事例を聴き、つながりや工

夫の方法を学ぶことができた。 

・地域ベースでつながる（ここが良かった）と、実践できるアイディアができたり、新しい役割を

見出すことができ、新たな支援が想像していけると感じた。 

・漠然としか考えていませんでしたが、今日の研修を受けて考えさせらること多々あった。本

当に勉強になった。ありがとうございました。 

・様々な団体組織の説明を聴く機会や、グループワークでの意見交流発表が参考になった。 

・知りえなかったいろいろな制度等について知ることができた。いろいろな立場の方々との情

報交換など様々な事例・考えが聴くことができた。 

・大切な話が聞けて良かった。つながりが実施できた。 

・立場が違う人たちとの会話が良かった。 

・普段、民生委員さんや駐在さんと顔を合わせてお話しする機会が中々ないため、地域や地

域住民とのかかわりの実情を知ることができてとても参考になった。 

・いろいろな機関の情報を聴けて良かった。グループワークも長すぎず、短すぎず有意義だっ

た。 

・短時間であったが、日々関係している方々と交流できてよかった。大変な状況なところを必

要なところに繋げられるように支援していきたいと思った。 

・幅広い職種の方々と話し合い、意見を頂くことができた。 

・生活に困っている人の制度について知ることができた。担当している方が家があるから生活

保護を受けられないと話していたので、今日の内容を教えたい。 

・地域との繋がりを持つことができた。 

・普段話す機会が少ない方と交流することができた。 

・情報交換の機会ができて大変良いと思う。知らない話が聴けて良いと思う。 

・様々な話を聴くことができて参考にはなったが、わからないことも多く、理解できないことも

あった。 

・いろいろな関係機関の方々とお話しができてよかった。いろいろな制度やサービスを知るこ

とができてよかった。 



・制度や各専門機関の話が聴けて良かった。 

・様々な立場の人から、考え方を聴くことができてよかった。 

・いろいろな制度、サービスを知ることができてよかった。 

・低所得者についての相談窓口が広がった。 

・生保の詳しい話が聴けて良かった。 

・いろいろな職種の方のお話をダイレクトにお聞きすることができ、大変勉強になった。 

・更木交流センターの方、二子地区、ネットワーク、民生委員さんと話す機会がもてて大変な

話を聴くことができた。 

・地域での課題、民生委員さんの困っていることなど、それに対しての対応の仕方など様々な

方から話が聴けて良かった。話を聴いてわからないことも多かったので、うなずくことばかりだ

った。 

・多職種の視点の話、意見が聞けた。 

・地域の方と話ができてよかった。 

・様々な機関の方の意見をうかがえてよかった。 

・制度について、どこに相談すれば良いか…等 

・様々な制度が学べてよかった。 

・大変勉強になった。 

・なかなか外に出る機会がないので、呼んでいただき、ありがとうございました。 

・大変お疲れ様でした。 

  

②連携したい事業所・関係機関などありましたらご記入ください。 

１．すべての事業所・関係機関    １０ 回答 

 ・どこということなく全て、関係ない機関なんてない気がする。どの機関とも連携したい。 

 ・連携の大切さと機会が必要。行政、福祉協議会、地域包括支援センター、施設、民生委員

などの今回のような研修があればよい。 

 ・どの機関とも連携が必要はあるとおもう。 

 ・今回、民生委員さんや社協さん、病院など多くの方々と連携。今後の支援につなげていけ

たらと思う。 

 ・今回の様な連携で大変助かる。 

 ・今後も様々な関係機関の方から話が聴きたい。 

 ・本日参加された方全て。 

 ・今回の事業所・関係機関で大体良いと思う。 

 ・関わる全事業所。 

 ・全部ですね。 

2．民生委員、地区交流センター、区長、地域の方々。   6回答 

 ・黒岩交流センター地域会議には参加しているが、二子地区、更木地区とも連携がとれ



ればと思う。 

・各々の地区の民生委員さんの今回絵を描くこと聴く機会は少ないので大事だと思う。 

 ・区長さん民生委員さんとの連携 

・今後も民生委員さんたちと連携していきたい。 

３．社会福祉協議会、地域包括支援センター、行政    ４回答 

 ・一番の窓口 

４．ＪＡ、 ５、障がい支援事業所、 ６．精神保健福祉士  ※４～６はそれぞれ 1回答 

 

③今後研修したいテーマ、その他聴きたい講演会・講師などありましたらご記入ください。 

１、地域力、住民主体の取り組み、高齢者の活動の場づくり   4回答 

 ・地域とのつながりについて、地域力の活用の重要性。 

 ・元気高齢者の活躍の場。 

 ・子供を取り巻く社会の課題。ひとり親世帯への支援などグループワークでの研修が欲し

い。 

１、事例検討、個別ケース対応など                  ４回答 

 ・地域ごとの個別ケース対応。 

 ・事例を通しての解決方法、うまくいかない事例など 

 ・事例を通して後見制度の話を聴きたい。民生委員さんの事例など 

３、高齢者問題                               ２回答 

 ・高齢者支援など課題の多い社会であるため、グループワークでの研修が欲しい。 

 ・一人暮らし老夫婦世帯への支援。 

３、なんでも。 

 ・なんでも聞きたいい。知りたい。 

 ・他地区での地域の声や実情を聴ける機会に参加したい。その地域に必要な研修テーマで

あれば、なんでも勉強になる。 

３、障がいについて                            2回答 

 ・精神障害について． 

 ・障害サービスについて 

・もう少しわけて研修したい。 

 ・もう少し細かくわけて研修があれば良い。 

 ・1つのテーマについて詳しく聞きたい。 

４、法律関係について                          1回答 

４、介護の制度、種類、 

４、介護の制度、種類、利用できる 

４、法律関係 

 



④その他、現在悩んでいることなど何でもご記入ください。 

・福祉は奥が深く、地域との関りなどが難しい。 

・子育て世代の孤立防止を、地域づくり活動と一体的にできないか。子育て支援が子供、親、

高齢者など別々ではなく、育ち合うような支援にしていけないか。 

・インフォーマルのサービス活用をプランに入れて、担当者会議などに参加してご意見をうか

がう場の持ち方がよくわかっていない。 

・家族との確執（姑と嫁等）が強く、訪問相談しずらい。サービス事業所（デイサービス、ショー

トステイ）末期がん、余命宣告されている方、の受け入れが統一されていない。「デイサービ

スは元気な人が来るところ」と捉えている事業所があり、体調急変への対応が不安と訴えが

強い。 

・精神疾患が疑われる方（未受診、無自覚）の方への対応 

・歩けない、車いすにも乗れない、高齢者世帯の精神科への通院。 

・がんこな人に対する接し方 

・その都度相談できるのでありません。 

 

⑤事例検討したいケースはありますか？〇をつけてください。 

１、ある ５回答  ２、ない 22回答  ３、無記入 ９ 

 

⑥「１、ある」に〇をした方で、個別にケース会議を希望される方は〇をつけてください。 

１、会議をしたい ２回答  ２、会議をしなくてよい 1回答   

３、会議はしないが相談はしたい ０回答  ４、無記入 3回答 

 

 

  


